

Lecheros avizoran crisis por ingreso de leche en polvo de contrabando

Representante de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec) dice que su sector avizora crisis ante el incremento del contrabando de leche en polvo proveniente de Argentina y anuncia una marcha para mañana en demanda de mayor control en fronteras.

El presidente de Feprolec, Jhasmany Medrano, dijo que en las últimas tres semanas las industrias lecheras sufrieron dificultades “considerables” para vender su producción y eso podría ocasionar una rebaja en la cantidad de leche cruda que compran a los productores.

Explicó que uno de los productos de contrabando con fuerte presencia en el mercado es La Lecherita, que se vende a 3,50 bolivianos el kilo, casi la mitad de lo que cuesta el litro de PIL.

Actualmente, los productores lecheros entregan 400 mil litros de leche al día a PIL Andina. Según Medrano, aún no bajó la demanda de la empresa, pero “podría bajar en cuestión de semanas”.

“Estamos en estado de emergencia todos los productores lecheros de Cochabamba (...) porque el contrabando de la leche en polvo está campeando en todos los mercados, haciendo daño a la economía del país y a las industrias”, manifestó.

Entre otras demandas del sector está incluir mayor contenido lácteo en el desayuno escolar, que según Medrano incluye sólo el 15 por ciento, cuando incluía el 50 por ciento. Algo similar sucede con el subsidio materno porque antes se entregaba seis latas de leche en polvo y que ahora sólo se entrega cuatro latas.

Otro motivo para la protesta de mañana es que el Gobierno dejó “relegada a segundo plano” la comercialización de la Leche del Elías, que era vendida por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa). “El mismo Gobierno no ha tenido la capacidad de promocionar su producto, no se promociona ni se comercializa”, sostuvo.

Feprolec aglutina a 5 mil productores lecheros de 18 asociaciones.

La Razón / La Paz

En noviembre inicia producción de azúcar y ron en el ingenio San Buenaventura

El presidente Evo Morales inspeccionó ayer el estatal ingenio azucarero de San Buenaventura, en el norte del departamento de La Paz, y anunció que en noviembre entrará en funcionamiento con una producción anual de 1.200.000 quintales y ron.

Morales destacó que la planta producirá, además, 30 megavatios de energía, de los que 15 irán a la industria y el saldo al mercado nacional.

“Estábamos convencidos de que el departamento de La Paz necesita esta obra. Ahora ya es una realidad. Esperamos en octubre o noviembre ya recibir los primeros kilos de azúcar”, anunció.

Bolivia produce entre 10 y 11 millones de quintales de azúcar anualmente. El consumo nacional es de 8 millones de quintales año y la producción de la planta será de 1.200.000 millones de quintales.

Morales dio como tarea a los trabajadores de la planta elegir el nombre del ron que también se producirá en la planta de San Buenaventura. “Una tarea. Aquí vamos a tener otro ron, hay un ron que se llama Kayana de otro ingenio (Ingenio Guabirá, en Montero). Tarea para todos ¿cómo se va a llamar nuestro ron?”, dijo.

La planta también producirá 100.000 litros diarios de alcohol potable y 1.650 toneladas al año de bagazo hidrolizado (alimento animal y fertilizante orgánico). Tiene previsto generar 500 empleos directos y aproximadamente 5 mil empleos indirectos.

Morales comprometió facilidades de crédito público a los pequeños y medianos productores de caña.

Pro Bolivia compra equipos para lecheros

Pro Bolivia comprará ordeñadoras automáticas y desbrozadoras destinadas a los productores de leche de Cochabamba. También adquirirá ladrillos y cemento para la construcción de comederos que beneficiarán a los productores de leche de La Paz.

Son cuatro convocatorias públicas que lanzó Pro Bolivia para comprar esos insumos por más de Bs 8,5 millones, señala una nota de prensa institucional.

El director de Pro Bolivia, Javier Escalante, informó ayer que las convocatorias están vigentes en el Sicoes desde el 17 hasta el 24 de este mes y son por distintos montos, y responden al compromiso asumido por la entidad para mejorar la producción de leche en esos departamentos.

Se comprarán 210 ordeñadoras automáticas, 420 desbrozadoras o cortadoras de forraje y se destinará Bs 3,6 millones para obtener cemento y ladrillos. La inversión se realiza con recursos del Fondo Proleche conformado por la retención de Bs 0,10 por la venta de cada litro de cerveza en el territorio nacional.

Arce ratifica que carniceros deben tributar

Tras la suspensión de las medidas de presión de los trabajadores en carne vacuna por la llegada del papa Francisco, el Gobierno ratificó ayer que mantiene su posición de que los grandes intermediarios del producto deben pagar impuestos al Estado. “Nosotros mantenemos nuestra posición de que los grandes intermediarios (de carne de res) tienen que facturar, muchos de ellos están tomando conciencia, principalmente los del oriente del país, de que deben regular su situación e inscribirse al régimen general y empezar a tributar como cualquier ciudadano”, aseguró el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce.

El domingo, la Confederación Nacional de Trabajadores en Carne de Bolivia (Contracabol) suspendió sus medidas de presión así como la marcha prevista para el lunes por la llegada del Papa. El sector rechaza pagar tributos.

Para el ministro, las acciones y movilizaciones efectuadas desde junio por los carniceros no tuvieron efecto y por ese motivo suspendieron el paro indefinido y otras decisiones con el pretexto de la llegada del Pontífice.

“¿Qué paro? Un supuesto paro indefinido que la gente no ha sentido. Creo que una de las razones para que ellos levanten sus medidas es el pretexto de la llegada del papa Francisco”, afirmó Arce. La autoridad indicó que el fin de semana se verificó que la venta de carne vacuna fue normal.

El Deber

Lluvias deterioran caminos y paran la molienda azucarera

Sobre mojado, llovido. Las excesivas lluvias caídas en el área de influencia cañera de las industrias azucareras Guabirá (Montero), Unagro (Minero) e ingenio sucroalcoholero Aguaí - opera en la comunidad del mismo nombre- destruyen los accesos a los cañaverales y fuerzan a dichos complejos a apagar sus motores e interrumpir la molienda.

En un recorrido por Pueblo Nuevo, comunidad del municipio de Minero, distante 75 km al norte de la capital cruceña, se verificó que los campos de producción están encharcados y los caminos cortados, lo que dificulta el ingreso de cosechadoras y de zafreros para cortar caña. Con cadena y candados los pobladores restringen el tráfico vehicular por los caminos. Solo circulan bicicletas y motos.

En el ingenio Guabirá, el gerente general, Rudiger Treep, señaló que el viernes de la semana pasada tuvieron que apagar los motores e interrumpir la molienda por falta de disponibilidad de caña. Detalló que desde que empezaron la zafra -segunda semana de junio- han alcanzado a producir entre 120.000 y 150.000 quintales de azúcar.

El ejecutivo indicó que si no llueve y el agua acumulada en los cañaverales drena en los tiempos previstos por los técnicos, 10 días, prevén retomar las actividades productivas. Este año Guabirá estima producir 3,2 millones de quintales de azúcar, 400.000 más que en 2014.

Igual de gris es el panorama en el ingenio Unagro. Según el gerente general, Marcelo Fraija, hace una semana se suspendió la molienda por falta de caña.

Dio cuenta de que a las complicaciones climáticas se suma el detrimento económico en el sector cañero. Este año Unagro proyecta una producción de 3,5 millones de quintales de azúcar, 400.000 más que en 2014.

Desde el ingenio sucroalcoholero Aguaí, el gerente de planta, Luis Caballero, indicó que han paralizado la molienda debido a que las condiciones que presentan los cañaverales impiden el corte de caña mecanizado. Dijo que por este motivo todavía no industrializaron ni un gramo del millón de quintales de azúcar que prevén producir este año.

En los centros de acopio de caña que tiene San Aurelio y La Bélgica, en Saavedra, las actividades también cesaron.

Abastecimiento asegurado

Pese a las complicaciones climáticas que impiden la cosecha mecanizada y manual de caña, las industrias azucareras garantizan la provisión del 'grano blanco' en los mercados.

Según fuentes sectoriales, hay un excedente de producción de la zafra 2014 -no detallaron volúmenes-. Calculan producir 11 millones de quintales de azúcar. El consumo nacional ronda los 8,5.

Los gremialistas alistan el cierre de mercados

La inquietud de los gremialistas, que observan preocupados lo que les sucede a los vendedores mayoristas de carne de res que son cuestionados por el Servicio Nacional de Impuestos (SIN), los obligó a realizar un ampliado nacional y determinar, en cinco horas de reunión, el cierre de mercados y el bloqueo de caminos de forma indefinida desde el 10 de agosto.

Francisco Figueroa, titular de la Confederación de Gremialistas de Bolivia, explicó que en reiteradas oportunidades le pidieron al Ministerio de Economía aumentar el monto que pagan al fisco mediante la actualización del capital que corresponde a la quinta categoría del Régimen Tributario Simplificado (RTS).

A su vez, Freddy Vega, representante de los gremialistas de la feria de Barrio Lindo, indicó que en la actualidad es de Bs 37.000 y que debería estar en Bs 80.000 para así pasar de los Bs 200 que pagan cada dos meses a Bs 400.

Observación al COA

En el encuentro, los gremialistas cuestionaron el accionar del Control Operativo Aduanero (COA) y de los controles que realiza la Aduana una vez que la mercadería es nacionalizada.

Ricardo Soraide, dirigente de los comerciantes de Montero, sostuvo que hay un abuso del COA que ingresa en los centros comerciales en busca de mercadería de contrabando, mientras que la Aduana recurre a una fiscalización posterior cuando ya no debería hacerlo.

Desde la Aduana subrayaron que el trabajo del COA se apoya en la actual normativa que permite el control con la supervisión de una fiscal o con el apoyo de la Gendarmería.